

Ж У Р Н А Л
МИКРОБИОЛОГИИ
ЭПИДЕМИОЛОГИИ
И
ИММУНОБИОЛОГИИ

10-11

**ЖУРНАЛ
МИКРОБИОЛОГИИ,
ЭПИДЕМИОЛОГИИ
И
ИММУНОБИОЛОГИИ**

Ответственный редактор

И. И. РОГОЗИН

Редакционная коллегия:

А. Ф. БИЛИБИН, П. А. ВЕРШИЛОВА,

Г. В. ВЫГОДЧИКОВ (отв. секретарь), Л. В. ГРОМАШЕВСКИЙ
зам. отв. редактора), М. Н. ЛЕБЕДЕВА, А. А. СМОРОДИНЦЕВ,

В. Д. СОЛОВЬЕВ, В. Л. ТРОИЦКИЙ (зам. отв. редактора),

Ф. С. ХАНЕНЯ, М. М. ЦЕХНОВИЦЕР

10—11

СОДЕРЖАНИЕ

CONTENTS

Н. Ф. Гамалея. Воспоминания о Пастере	3
Ф. Е. Гандельсман. К вопросу о преподавании эпидемиологии на лечебных и педиатрических факультетах медицинских институтов	6
Е. Н. Левкович. Механизм приобретенного иммунитета при клещевом (весенне-летнем) энцефалите. Сообщение I. Роль гуморального фактора в механизме активного иммунитета при клещевом энцефалите	10
В. М. Берман и Е. М. Славская. К методике изучения барьерно фиксирующих проявлений иммунитета при дизентерии и холере	16
Е. Д. Равич-Биргер и Е. Н. Бауер. Применение вакцин различного приготовления для лечения детей, хронически больных дизентерией	20
А. И. Малинин. К вопросу об изменении проницаемости эритроцитов, сенсibilизированных гемолитическим амбоцептором, для Cl^- , SO_4^{2-} и HCO_3^- -ионов	27
М. И. Максиканович. Яды основных видов среднеазиатских змей как антигены. Сообщение II. Изучение антитоксических свойств противоядных сывороток	31
Ю. В. Соловьева, В. М. Вишневецкий, Ф. М. Грушевская и А. Я. Фурманская. Активная иммунизация против дифтерии очищенным концентрированным преципитированным дифтерийным анатоксином	35
К. Д. Пяткин. Антитоксический и антибактериальный иммунитет при дифтерии	42
О. И. Левкович. К вопросу о роли антитоксического и антибактериального фактора в противогангренозных сыворотках антиперфрингенс	43
Е. И. Коробкова. Антифаговое действие противочумных сывороток	49
А. В. Пшеничнов, Б. И. Райхер и Е. Г. Носкова. Изготовление вакцины из сыпнотифозных вшей по методу Пшеничнова-Райхера	54

N. F. Gamaleia. Recollections of Pasteur	3
F. E. Gandel'sman. Concerning the teaching of epidemiology at the medical and paediatric faculties of the medical institutes	6
E. N. Levkovich. The mechanism of acquired immunity in the tick (spring-estival) encephalitis. First communication. The rôle of humoral factor in the mechanism of active immunity in the tick encephalitis	10
V. M. Berman and E. M. Slavskaya. To the methods of the study of the barrier-fixating manifestations of immunity in the dysentery and cholera	16
E. D. Ravich-Birger and E. N. Bauer. Employment of vaccines of various preparations for the treatment of children with chronic dysentery	20
A. I. Malinin. Contribution to the change of permeability of erythrocytes, sensitized by hemolytic amboceptors for Cl^- , SO_4^{2-} and HCO_3^- -ions	27
A. I. Maksikanovich. The venoms of the basic species of Middle Asia snakes as the antigens. Second communications. The study of the antitoxic properties of antidotic sera	31
J. V. Solovieva, V. M. Vishnevsky, F. M. Grushevskaya and A. J. Furman'skaya. The active immunization against diphtheria by purified concentrated precipitated diphtheritic anatoxin	35
K. D. Piatkin. Antitoxic and antibacterial immunity in diphtheria	42
O. I. Levkovich. Concerning the rôle of antitoxic and antibacterial factors in antigangrenous sera <i>antiperfringens</i>	43
E. I. Korobkova. Antiphage action of antiplague sera	49
A. V. Pshenichnov, B. I. Raikher and E. G. Noskova. Preparation of the vaccine from the typhous lice, after Pshenichnov-Raikher's method	54

А. С. Кривиский и А. Ф. Комарова. Активная иммунизация против европейского сыпного тифа. Сообщение III. Эффективность сыпнотифозной вакцины Дюрана в эпидемиологическом опыте	59
Т. В. Боcharова. Легкие кролика как модель для культивирования риккетсий	62
Н. А. Синельников. Ранняя диагностика сыпного тифа методом внутрикожной пробы	63
В. В. Акимович и Ф. М. Грушевская. Реакция Вейль-Феликса у здоровых и больных сыпным тифом, вакцинированных по методу Кронтовской	65
А. Бергер. О пробирочном методе постановки реакции Вейгля для диагностики сыпного тифа	73
Г. Бабалова. Крысиный риккетсиоз, наблюдавшийся в Б.	74
М. Н. Байдин. Стертые формы клещевого сыпного тифа	79
М. Майофис. Штаммы протея X, выделенные из культуры риккетсий в кишечниках платяных вшей и из мозга свинок, зараженных пассажным вирусом Отто. Сообщение I	79
И. Шапиро. Феномен фагоцитарной avidности у бруцеллезных больных	80
И. Островская. Сравнительное титрование пневмококковых сывороток и определение их стойкости in vivo и in vitro	82

Аннотации
Рефераты
Библиография

A. S. Krivisky and A. F. Komarova. Active immunization against european <i>typhus exanthematicus</i> . Third communication. Efficiency of the Durand's typhous vaccine in the epidemiological experiment on men.	59
T. V. Bocharova. The lungs of the rabbit as a pattern for cultivation of rickettsia	62
N. A. Sinelnikov. The early diagnosis of <i>typhus exanthematicus</i> by the method of intravenous testing	63
V. V. Akimovich and F. M. Grushevskaya. The Veil-Felix's reaction in both the healthy and sick persons with <i>typhus exanthematicus</i> vaccinated after Krontovskaya's method	65
E. A. Berger. On the test-tube method employed to the Weigl's reaction for the diagnosis of <i>typhus exanthematicus</i>	73
E. G. Babalova. The rat rickettsiosis, observed at B.	74
M. N. Baidin. Obliterated forms of tick <i>typhus exanthematicus</i>	79
E. M. Maiofis. The strains of Proteus X isolated from the cultures of rickettsia in the intestines of <i>pediculi vestimenti</i> and from the brain of ginea-pigs contaminated by the Otto's passage virus. First communication	79
A. I. Shapiro. The phenomenon of the phagocytary avidity in the brucellous patients	80
D. I. Ostrovskaya. Comparative titration of the pneumococcic sera and determination of their perseverance in vivo a. in vitro	82

Annotations
Abstracts
Bibliography